

Proponen Comisión Especial Investigadora (CEI) por esperas GES

El diputado y también médico, Tomás Lagomarsino, prepara esta solicitud que será presentada a la Cámara. Listas son hasta 8 veces más que en 2018.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.d

Para nadie es un misterio que las abultadas listas de espera para recibir atención en los recintos de salud del país, particularmente públicos, es una problemática compleja de extirpar. Y muestra de aquello son las cifras que exhibe un estudio del Instituto de Políticas Públicas en Salud (Ipsuss) de la Universidad San Sebastián (Ipsuss) a nivel nacional, elaborado además en base a información emanada desde el ministerio de Salud, el cual dejó en evidencia el abismante aumento de las esperas en torno a las patologías GES en los últimos años.

Por ejemplo, al 31 de marzo de 2018, el número de oportunidades GES postergadas era de 10.327 y durante el primer semestre de este 2024 esta cifra alcanzó las 82.486. En el informe también se da cuenta de la preocupante realidad que enfrentan los pacientes oncológicos, ya que durante los seis primeros meses de 2018 las



EN EL 1° SEMESTRE DE 2024 FUERON 18.188 LAS OPORTUNIDADES GES ONCOLÓGICAS POSTERGADAS.

cantidad de oportunidades GES de este tipo postergadas fue de 2.834 y en el mismo período de este año fue de 18.188. De estas, donde hay más retraso es en los cánceres que afectan a las mujeres.

En relación a lo anterior, las esperas que están vinculadas al cáncer cervicouterino, de ovario y de mama pasaron de 938 casos en 2018 a 7.148 en

2024, lo que representa un alza del 627%.

COMISIÓN INVESTIGADORA

A la luz de estas alarmantes cifras que existen en el país, el diputado Tomás Lagomarsino, integrante de la comisión de Salud de la Cámara anunció esta semana que está preparando una solicitud para conformar una Comisión Espe-

cial Investigadora (CEI). En relación a esto, el también médico planteó que "estamos siendo testigos de la debacle en materia de listas de espera por parte del ministerio de Salud y el drama humano que ello significa tanto en las listas GES, no GES, quirúrgicas, como de nuevas consultas de especialidad. Especialmente en las referentes a patologías cancerígenas,



EL HOSPITAL CARLOS VAN BUREN ES UNO DE LOS INVESTIGADOS.

INVESTIGACIÓN

Cabe recordar que Contraloría inició una investigación en once recintos de salud del país, entre ellos los hospitales Carlos van Buren y Gustavo Fricke de Viña del Mar tras la polémica eliminación masiva de personas de las listas de espera de manera irregular en el Hospital Sótero del Río de Puente Alto. "Ya tuvimos un escándalo en el Hospital Sótero del Río en el cual se eliminaron cerca de 300 mil interconsultas por secretaría para reducir las listas de espera. Y hoy, a pesar de esos intangibles esfuerzos por reducir las listas de espera administrativamente, vemos que las cifras no paran de crecer", señaló Lagomarsino.

que no tienen tiempo justamente de esperar".

En esta instancia, explicó Lagomarsino, se podrá "estudiar detalladamente todo lo que ha ocurrido en esta materia: el aumento de los números, los recursos que hemos aprobado en las leyes de presupuestos respectivas tanto para el año 2023 como para el 2024, además de estos casos donde se han eliminado administrativamente personas de estas listas de espera en este gobierno".

Consultado sobre esta iniciativa parlamentaria, el presidente regional del Colegio Médico, Ignacio de la Torre, destacó que la

labor fiscalizadora de la Cámara de Diputadas y Diputados para que se respeten los plazos legales de atención es crucial, tanto mediante la conformación de una CEI u otras instancias. Sin embargo, llamó a evitar que la comisión se transforme en "una cruzada con intereses políticos". En esa línea, enfatizó que debe ser más bien "una cruzada que tenga por objetivo central mejorar la calidad de la salud y la calidad de la atención en caso de enfermedad de los pacientes". Considerando aquello, dijo que hay que poner a los pacientes en el centro. 📍